

SE SUSCRIBE  
En Cartagena, despacho de don Liberato Montilla. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

# ELECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION  
En Cartagena un mes 2 pesetas; trimestre 6 id. en provincias 7'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6789

MIÉRCOLES 12 DE MARZO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

Se ha acordado por la junta local de Sanidad, previo el oportuno expediente, se decreta la clausura del cementerio de Alambres por carecer de condiciones higiénicas y que se habilite otro punto para verificar los enterramientos.

Segun nos dicen, se ha instalado un centro de vacunación en la casa de Misericordia, bajo la dirección de los profesores de Medicina y cirugía Sres. D. Carmelo Mas y D. Pedro Zamora.

En breve se pondrá en escena en el Teatro Principal; la preciosa zarzuela nueva en esta población «Rosa de M...».

Ha sido nombrado médico higienista de esta ciudad D. Pedro Zamora Quetcuti.

La plaza se ha provisto interinamente hasta tanto que la academia médica-farmacéutica, designe los individuos que han de formar el tribunal de oposición.

Esta mañana á las once, ha sido conducido al cementerio de Nuestra Sra. de los Remedios, el cadáver del niño Luis Pascual y Ruiz.

Acompañamos á su desconsolada familia en el dolor que les embarga por pérdida tan sensible.

Dice el «Liberato», Parece que en la reorganización de la armada que se proyecta, se lleva á cabo la fusión general, de los cuerpos de artillería é ingenieros.

Un telegrama del gobernador general de Filipinas participa el fallecimiento del joven príncipe Padua Masari Maulana, Badarndui, sultán de Joló ocurrido el día 22.

Varias veces hemos hablado del *cannabis indica*, cáñamo de Bombay y de su eficacia contra el asma y las enfermedades de las vías respiratorias. Uno de nuestros lectores nos dá las gracias por haberle hecho conocer los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y Cia de Paris, preparados con el principio activo de esta planta, y añade: «Hace dos años que sufría de un asma violento contra el que en vano había ensayado todos los remedios recetados por los médicos, cuando lei vuestro artículo; ensayé los cigarrillos, sin confianza alguna, pero debo confesar que, desde la primera cajetilla, me senti aliviado, y la mejoría ha ido aumentando desde entonces progresivamente sin desmentirse.»

Para evitar las falsificaciones é imitaciones, exijas la marca de fábrica y el sello azul de Grimault y Cia.

En el día de hoy se ha posesionado del cargo de Administrador de Rentas de este partido D. Juan Bautista Alajarín, nombrado por el Ayuntamiento en 26 de Enero próximo pasado, cuyo nombramiento ha ratificado la Dirección general de Rentas en 15 de Febrero.

Agradecemos al Sr. Alajarín los

atentos ofrecimientos que nos hace en la comunicación que hemos recibido.

Cuántas personas hay que no pueden digerir los alimentos más inofensivos, sin tener que sufrir agudísimos dolores que no toleren el peso de la ropa, calambres de estómago, hinchazón del vientre, inflamación testinal, etc. Y lo más incomprensible es que el padecimiento es hasta cierto punto querido por el paciente, pues basta con tomar el agradable ELIXIR DE PEPSINA DE GRIMAULT y Cia que representa el jugo gástrico del estómago, para digerir con la mayor regularidad y obtener que el importante trabajo de la nutrición se verifique en toda su integridad.

Recomendamos exigir en cada frasco la marca de fábrica, el sello del gobierno francés y la firma Grimault y Cia.

En Valladolid ha querido un ciudadano, se anote en el registro civil á uno de sus hijos con el nombre de «Constelación Perseo».

Inútil es decir que no se accedió á la petición, de aquel extraviado padre.

Sigue desmontándose el terreno para cimentar la nueva cárcel.

Para completarla será preciso desaparecer unos barracones, cuyo objeto útil no comprendemos, como tampoco la necesidad de que ocupen un sitio que hace falta para dar el debido impulso y desarrollo á las obras.

Bélgica, el país mejor servido por líneas férreas, trata de completar su red disponiendo la ejecución de ferrocarriles vecinales, que pongan en comunicación algunos puntos de relativa importancia con las líneas generales.

El gobierno ha dado todo su apoyo al proyecto, votando sumas considerables para la ejecución.

Madrid cuenta ahora con dos sociedades de conciertos, que dando estos en el mismo día y á la misma hora, los resultados pecuniaros han de ser por precisión escasos, por más que la gloria artística, sea incommensurable.

No obstante la Sociedad del maestro Vazquez se ha llevado la palma en el teatro de la zarzuela por contar con valiosos elementos ya afezdos al trabajo y á las luchas del arte.

En la Unión artístico musical, la gran figura de Botussini, lo empuja todo. Este renombrado artista es llamado con toda justicia el rey del contrabajo.

Los vestidos confeccionados por Worth para el baile del duque de Fernán-Núñez ha valido el que mémos 20.000 rs.

Remedio contra el lujo.

La asamblea nacional peruana, ha

ratificado el tratado de paz, entre Chile y el Perú.

## CIRCO GALLISTICO.

Las peleas de gallos del Domingo 9 dieron principio á la una y media de la tarde en el órden siguiente.

Salió el chola con una jaca jira de 3-10 1/2 y Montero con otra colorada de igual peso la pelea buena ganando la colorada retirando Montero los 120 rs. de apuesta.

Luna nos presenta una jaca ceniza de 3-15 y el Alicante otra de 3-15 1/2 y de igual pluma las que lucharon como buenas logrando vencer la del Alicante retirando los 320 rs. de apuesta.

Salvador con una jaca habada de 3-10 y Segorra con otra jira de igual peso las que después de una sostenida lucha resultó tiblas.

Sigue Salvador con otra jaca Melada de 3-12 y Luna con otra colorada de igual peso, la pelea buena ganando la Melada retirando Salvador los 120 rs. de apuesta.

Sigue Luna con una jaca tuerta colorada de 4-2 y Lucas con otra habada de igual peso la pelea muy lucida por sus buenas condiciones pues siempre quedaba, esta por parte de la que subía, por último quedó vencedora la colorada retirando Luna los 160 rs. de la apuesta.

El Alicante sale con un pollo jirado de 3-10 pua 7 y León con otro habado de 3-9 1/2 pua 7 1/2 la pelea lucida como la anterior por ser superiores ganando el habado retirando León los 160 rs. de apuesta.

El Chola aparece nuevamente con una jaca ceniza repelada de 3-12 y Luna con otra Melada de igual peso la pelea buena ganando la repelada retirando Chola los 120 rs. de la apuesta.

Sigue Luna con otra jaca habada de 3-8 1/2 y Salvador con otra colorada de igual peso, la pelea buena ganando la habada apuntillando á la contraria retirando Luna los 120 rs. de apuesta.

Ya tenemos á Bernal en campaña con una jaca colorada de 4-8 y Salvador con otra de igual pluma de 4-4 los que dieron una brillante pelea ganando la de Bernal apuntillando á su contraria retirando este los 220 rs. de apuesta.

Sigue Salvador con un Pollo colorado de 3-6 pua 5 1/2 y Arias con otro habado de igual peso y pua, la pelea buena ganando el colorado retirando Salvador los 120 rs. de apuesta.

Sigue Arias con otro pollo habado de 3-7 pua 7 y el Alicante con otro narrajo en cenizo de igual peso y pua, la pelea regular ganando el narrajo retirando el Alicante los 120 rs. de la apuesta.

Nos despiden el Alicante y Paco con dos jacas de 3-2 1/2 la del primero ceniza Melada y la del segundo colorada, la pelea buena ganando la colorada retirando Paco los 120 rs. de apuesta.

Resúmen las peleas buenas en su totalidad distinguiéndose la 2.ª, 5.ª, 6.ª, 7.ª y 10 el juego animado la entrada regular.

En su viaje de Madrid á Barcelona ha sido robado Jo Pu Chium agregado á la legación china en Madrid.

Ha sido un recuerdo de despedida que le han hecho para que lo lleve á su país, los tomadores españoles.

Anoche se puso en el teatro principal, la Zarzuela bufa de los Sres. Santisteban y Barbieri, «El tributo de las cien doncellas» La obra obtuvo una acertada representación, y fueron muchos los aplausos que escucharon los artista encargados de su interpretación; merecen especial mención, la Sra. Alemany, que nos hizo una *Dominga* inimitable, el Sr. Bosch, un *Mora muza*, que no habia más que pedir.

La orquesta y los coros bien.

## LO DEL SUDAN.

El caudillo de los sudaneses, Osman-Digma, ha contestado á la intimación que le dirigió el jefe del ejército inglés.

En su respuesta se niega terminantemente á rendirse, diciendo que combatir á todo trance á los ingleses.

En vista de esto, el general Graham ha resuelto emprender inmediatamente una nueva operación contra el enemigo.

Considérase inminente la batalla.

Se anuncia la próxima llegada á Suakin de un buque de guerra español.

Un despacho fechado en Suakin á las cuatro de la tarde del 10, recibido en París, dice que un rogiñu to inglés ha emprendido esta mañana la marcha con dirección á las posiciones que ocupa Osman-Digma.

El resto de las tropas inglesas destinadas al ataque, saldrá mañana al amanecer.

Se cree, pues, que mañana, ó pasado lo más tarde, se librará una batalla.

El general Baker-Bujá, herido en el combate de Teb, ha entrado en el periodo de convalecencia.

Dice un periódico de Murcia, Siete clases de tabaco faltan hace muchos días en todos los estancos de esta capital, por no haberlas en el almacén.

Gracias que hay sellos, que otras veces no los ha habido, que sino los estancos podían muy bien estar cerrados.

Cuando esto pasa en Murcia, en donde reside el delegado de Hacienda, no nos estraña ya lo que ocurre en Cartagena.

De esa manera se fomenta el contrabando.

20000/5000